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Faits marquants de 2014 «On ôta donc la pierre. Jésus, tournant 

alors son regard vers le ciel, dit: Père, je 
te remercie d’avoir exaucé ma prière.» 
Jean 11:41 (Parole vivante) L’action 
de grâce a précédé ce grand miracle 
de la résurrection de Lazare.
Notre Dieu n’a pas changé. La 
louange et l’action de grâce étaient 
une activité prioritaire pour l’Eglise 
primitive: «Louant Dieu, et trouvant 
grâce auprès de tout le peuple. Et le Sei-
gneur ajoutait chaque jour à l’Eglise 
ceux qui étaient sauvés.» Actes 2:47 
Lorsque le peuple voyait ces chré-
tiens si heureux, il devait certaine-
ment se poser la question: pourquoi 
louent-ils Dieu? La réponse de ces 
chrétiens était probablement la 
suivante: Il nous a tant aimés, Il a 
donné sa vie pour nous sauver, Il est 
ressuscité pour nous préparer une 
place dans la maison du Père et son 
Esprit est venu habiter en nous... 
Les cœurs sont touchés et les âmes 
sont  sauvées lorsque le peuple de 
Dieu loue le Seigneur et Lui rend 
grâce. Quelle  place la reconnais-
sance envers Dieu a-t-elle dans notre 
ministère? Toutes nos œuvres, nos 
témoignages, nos prières doivent 
êtres accompagnés d’actions de 

grâces: «Et quoi que vous fassiez, en 
parole ou en œuvre, faites tout au nom 
du Seigneur Jésus, en rendant par Lui 
des actions de grâces à Dieu le Père.»
C’est un privilège de travailler pour 
le Seigneur. Quel honneur d’être 
des ambassadeurs de Christ! Chers 
collaborateurs et collaboratrices 
dans l’œuvre du Seigneur, Dieu 
nous a accordé sa grâce et souhaite 
que nous soyons reconnaissants. 
Cette reconnaissance envers notre 
Dieu nous donnera l’autorité sur 
notre adversaire le diable. Un frère 
en Christ a dit: «La clé d’un cœur 
reconnaissant est de comprendre le 
caractère de Dieu, parce que connaître 
ses attributs merveilleux stimule la 
confiance et la gratitude.» Que dire 
de l’ingratitude?
En Luc 17:17, nous voyons que 
Jésus a guéri dix lépreux et qu’un 
seul est revenu lui dire merci et le 
Seigneur a eu cette parole pleine 
de tristesse: «Et les neuf autres, où 
sont-ils?» Un seul revient vers le 
Seigneur et, tombant sur sa face, il 
lui rend grâce. Quoi de plus normal 
que de dire merci à Dieu pour 
chaque bénédiction qu’Il nous a 
accordée. Chers amis, nous pou-

vons penser assurément que Dieu 
n’est pas content et même qu’il 
manifeste sa colère face au manque 
de reconnaissance: «La colère de 
Dieu se révèle contre toute impiété… 
puisque ayant connu Dieu, ils ne lui 
ont point rendu grâce.» Rom. 1:21 
Bien aimés, ne pas rendre grâce à 
Dieu pour ce qu’l est, pour ce qu’il 
a fait pour nous ou avec nous, est 
assimilable à de l’impiété qui met 
Dieu en colère.
Cette période de fin d’année est 
là pour nous rappeler que nous 
devons savoir dire merci au Seigneur 
d’abord pour ce qu’Il est, ensuite 
pour les âmes sauvées à travers notre 
ministère et enfin pour les bénédic-
tions qu’Il nous a accordées pendant 
l’année qui s’achève et pour celle à 
venir. Ne donnons pas occasion au 
diable qui cherche toujours à nous 
faire oublier les bienfaits de notre 
Seigneur. En chaque circonstance, 
heureuse ou triste, apprenons à faire 
monter vers notre Dieu des actions 
de grâces et la louange, et nous ver-
rons qu’Il manifestera Sa gloire dans 
nos vies et dans l’œuvre à laquelle Il 
nous a appelés.

 Joseph Engoula Ndiba 

Éditorial

A la fin de cette année,
 les collaborateurs d’Audio Vie 

remercient le Seigneur pour tout 
ce qu’Il nous a permis de réaliser. 
Cette reconnaissance envers Dieu 

jaillit de nos cœurs 
et s’exprime par nos paroles et 

des actions concrètes. 
Nous sommes précieux aux yeux 

du Seigneur. Il nous a accordé 
des faveurs et nous en accordera 

encore. En retour, Il attend 
que nous Lui manifestions 

notre reconnaissance, d’autant 
plus qu’Il nous enseigne que 

cela portera des fruits glorieux. 
Par l’action de grâce (prière de 

bénédiction) la puissance de Dieu 
s’est manifestée et les yeux des 

disciples ont été ouverts 
(Luc 24:30). 

En rendant grâce à Dieu, 
nos yeux s’ouvrent 
spirituellement et 

nous comprenons mieux 
la grandeur et la puissance 

de notre Seigneur. 

En toute circonstance, rendez grâces; car telle est à 
votre égard la volonté de Dieu en Christ–Jésus.

1 Thessaloniciens 5:18



Le centre évangélique 
d’information et d’action 

(Lognes, Seine-et-Marne) 
rassemble tous ceux qui 

exercent des responsabilités 
dans l’Eglise – églises locales, 

œuvres pionnières, missions 
– et qui, par-delà les diffé-

rences vécues au quotidien, 
attachent de l’importance 
aux relations fraternelles; 

c’est le rendez-vous annuel 
de presque  toutes les familles 

évangéliques.

Le dimanche particu-
lièrement, nous avons 
rencontré de nombreux 
jeunes dans le cadre de 
PULSE XXL. 
Tous nos visiteurs ont 
manifesté un grand 
intérêt pour nos pro-
ductions de CD et des 
moyens actuels de dif-
fusion de nos messages 
d’évangélisation auprès 
des non-atteints et de tous ceux 
qui n’ont aucune connaissance 
de la Bonne Nouvelle de Jésus-
Christ: Bluetooth, wifi, smart-
phones, cartes mémoires… 
Actuellement, nous disposons 
de 7500 langues et dialectes!  
Il y a environ 10’000 langues 
dans le monde! Avec les moyens 

France Centre évangélique de Lognes

L’objectif du centre est d’orga-
niser un rassemblement annuel 
qui vise  au ressourcement, à la 
réflexion et à l’information.
Pour la 23ème édition du CEIA, 
le thème proposé était Expiation 
et culpabilité, des mots qui font 
débat, qu’en dit la Bible? Nous 
avons pu nous ressourcer spiri-
tuellement chaque matin dans 
un temps de louange avec Pierre 
Lachat et de méditation des 
Ecritures sur le sens de la Croix 
avec Jean Decorvet.
L’exposition, ouverte du 16 au 
18 novembre, a regroupé en 
neuf salles plus de 250 stands. 
Nous représentions Audio 
Vie avec deux autres couples 
(Pierre et Nicole André ainsi 
que Daniel et Sylviane Oddon). 

Je me suis laissé convaincre. Il 
n’a pas eu trop de difficulté, car il 
prêchait déjà à un convaincu. 
 Nous avons fourni plus de 1300 
évangiles. Je suis sorti chaque jour 
avec une équipe. Le matin, nous 
travaillions en plein air parmi les 
enfants. L’après-midi, l’équipe est 
allée dans les rues (Vieux Port, 
bouches de métro…). Là, nous 
installions une petite table avec 
une valise contenant des CD en 
de nombreuses langues. Ces CD 
présentent le message biblique. 
Pendant ce temps, une autre 
équipe faisait du porte à porte. Le 

J’ai pu visiter, avec Sylviane 
et les membres d’une église de 

région parisienne, un centre 
d’hébergement pour réfugiés. 

de ces peuples. Ces messages 
peuvent être transmis dans les 
téléphones par Bluetooth, ou 
on peut donner un CD ou un 
DVD avec des messages dans 
les langues appropriées. Même 
si on ne peut pas légalement 
les embaucher, on peut aussi 
proposer à ces personnes des 
échanges de bons procédés en 
tant que voisins comme le font 
les SEL (tu m’aides à couper 
mon bois, je donne des habits 
pour tes enfants, …) Il y a des 
centaines de milliers de réfugiés 
en train d’arriver chez nous en ce 
moment et l’église doit réfléchir 
à ce que le Seigneur attend d’elle.

Daniel Oddon

Comme ils ne peuvent pas 
exercer, ils tournent en rond 
chez eux. Ces personnes sont 
bien disposées à recevoir 
des Français et à entendre 
l’Evangile. Nous avons ainsi 
été accueillis pour boire le thé 
chez les Ingouches… Plusieurs 
de ces peuples n’ont jamais 
entendu l’Evangile et il est très 
délicat d’aller dans ces régions 
instables ou en guerre. L’église 
doit comprendre quel privilège 
et quelle responsabilité cela 
représente d’avoir ces personnes 
à notre porte, bienveillantes et 
attentives. Audio Vie a enregis-
tré des messages évangéliques 
dans les langues de la plupart 

Visite aux réfugiés

Il y avait plusieurs familles 
tchétchènes, une famille 
d’Ingouchie (à côté de la Tché-
tchénie!), des Géorgiens, des 
Tchadiens, des Roumains, des 
Centrafricains… Ce qui frappe 
quand on discute avec eux, c’est 
le privilège que nous avons de 
vivre dans un pays en paix, avec 
de quoi manger, des soins… 
Ces gens ont fui des situations 
atroces. Ils sont heureux d’être 
en France, et s’estiment privi-
légiés d’être logés et nourris. 
Par contre, ils souffrent de ne 
pas pouvoir travailler et de ne 
pas recevoir de visites. Un des 
hommes par exemple était 
architecte, un autre avocat. 

premier soir, en visitant le quar-
tier, j’ai pu parler avec un groupe 
de femmes et j’ai reçu un bon 
accueil.
Puis, nous sommes allés à «la 
Cité La Marie» où nous avions 
travaillé il y a plus de 20 ans avec 
des plein airs et du travail social 
(aide alimentaire). Une dame 
m’a reconnu et elle est venue 
me saluer. Elle m’a dit: «Je suis 
présidente des locataires, et si 
vous venez faire quelque chose, je 
suis prête à poser des affiches…» 
Un papa est venu me trouver en 
disant: «Ça m’intéresse; je suis 

Témoignage

que Dieu nous donne, nous 
voulons diffuser le message du 
salut en Jésus-Christ au plus 
grand nombre! Merci pour vos 
prières et votre soutien dans 
le bon combat de la foi que 
nous menons en équipe au sein 
d’Audio Vie.
Marc et Marie Josée Descheemaecker

Un de mes amis m’a invité 
à l’aider dans la campagne 
qu’il organisait à Marseille 

fin août. 

(Voir Echos de septembre)

président du club de foot du quar-
tier et je suis prêt à téléphoner aux 
enfants pour vous les envoyer…»
Il y a de nombreuses possibilités 
pour servir le Seigneur… Le 
seul problème c’est le temps et le 
manque d’ouvriers.



Témoignage

Je loue Dieu pour sa grâce 
envers nous qui nous a permis 
d’effectuer quelques sorties 
d’évangélisation durant cette 
année. Avec une équipe de 
quatorze personnes de l’institut 
biblique, nous avons pu parcou-
rir plusieurs villages.
Remercions Dieu qui nous pro-
tège chaque fois dans nos sorties 
et permet que nos appareils 
soient en bon état durant toute 
la campagne d’évangélisation. 

Chaque fin d’année civile 
nous permet d’établir un 
bilan de nos diverses activités 
et expériences vécues. 
Nous avons eu moins 
d’occasions de présenter 
Audio Vie dans des églises. 
Néanmoins, nous avons pu 
continuer à distribuer 
beaucoup de CD et DVD 
soit dans des manifestations 
publiques (conventions 
chrétiennes, brocantes,…) 
soit grâce à des commandes 
spontanées.

Parmi nos divers contacts, voici 
trois anecdotes encourageantes: 

• Brocante de Braine le 
Comte en mai dernier: 
d’une manière surprenante, 
nous avons proposé à beau-
coup de passants d’origine 
marocaine des CD Paroles de 
Vie et Bonne Nouvelle dans 
leur langue maternelle et ils 
les ont acceptés volontiers! 
Puisse Dieu se révéler à eux 
par ce moyen!

•	Jan	et	Chunan	Janse-Yu: ce-
la faisait déjà quelque temps 
que nous n’avions plus de 
nouvelles d’un couple chré-
tien qui évangélise au cœur 
de Bruxelles parmi les po-
pulations «défavorisées». 
Quelle joie de recevoir de leur 
part ce matin une importante 

nisation. Fraternellement en 
Lui.» Suit alors une com-
mande appropriée de CD en 
français, polonais et roumain.

Nous sommes vraiment heureux 
de pouvoir répondre toutes 
ces sollicitations qui dénotent 
un réel intérêt pour tous nos 
produits qui offrent le message 
de salut en Jésus-Christ dans des 
milliers de langues et dialectes. 
Merci, Seigneur: veuille faire 
fructifier ce qui est humblement 
semé! A toi Seul, Gloire!
«Ainsi ce n’est pas celui qui 
plante ni celui qui arrose qui 
compte, mais Dieu qui donne la 
croissance. Celui qui plante et 
celui qui arrose sont égaux…» 

1 Corinthiens 3:7-8a
Pierre et Michou Blond

commande pour réapprovi-
sionner leur stock! En effet, 
Jan et Chunan nous com-
mandent environ 150 CD 
en diverses langues: afghan, 
albanais, marocain, bulgare, 
croate, haussa, kosovar, pun-
jabi, roumain…

•	Une	chrétienne	nous envoie 
hier ce courriel: «Je suis 
membre d’une association 
interconfessionnelle Aglow 
International de Bruxelles et 
Dieu a mis sur notre cœur 
d’évangéliser les prostituées 
de la capitale. Nous n’avons 
malheureusement pas beau-
coup de supports (traités, 
bibles en langues des pays 
de l’Est…) Merci beaucoup 
pour votre aide. Nous sau-
rons nous montrer recon-
naissantes envers votre orga-

On parle encore des coupeurs 
de route dans la région, mais 
Dieu nous a toujours protégés.
Voici une nouvelle réjouis-
sante de la région de Bassila où 
nous étions allés dans le mois 
de février. Le pasteur Gabriel 
Elisée qui nous avait invités m’a 
appelé il y a juste un mois et 
m’a dit que le village d’Adjima 
– que nous avions évangélisé la 
veille de notre départ et où un 
chef peul nous avait accueillis 

– lui a demandé de venir leur 
construire un lieu de prière. 
Après notre départ, des per-
sonnes sont venues individuel-
lement donner leur vie à Jésus. 
Puis, un jour, 21 personnes sont 
venues ensemble le voir pour lui 
dire qu’elles acceptaient Jésus 
comme leur Sauveur et Maître 
pour le reste de leur vie.

Enée Koma

Bénin

Belgique Bilan d’activités

Etude	biblique	clandestine
Pour une population musulmane 
qui ne peut ni lire ni écrire et qui 
ne peut venir en public à cause de 
la persécution, l’étude biblique 
clandestine est un moyen délicat 
mais efficace pour étancher leur 
soif de la Parole. Les femmes vers 
les femmes et les hommes vers 
les hommes dans un environne-
ment discret et dans un climat 
d’amitié et de confiance, les cœurs 
s’ouvrent au Seigneur.
Dans la ville de Conakry, une 
activité d’évangéli-
sation vise spécifi-
quement la popu-
lation musulmane. 
Actuellement, 13 
personnes dont 8 
femmes, prennent 
des cours bibliques 

clandestins. Les convertis reçoi-
vent un affermissement pour une 
période plus ou moins longue en 
fonction de leur disponibilité et 
des risques de persécution avant 
leur intégration dans une église. 
Nous demandons la prière pour 
ces personnes réceptives à l’Evan-
gile et pour les évangélistes pour 
que Dieu les protège.
Les	cultes	de	maison
A Conakry, les églises ne sont 
pas nombreuses. Pour certaines 
personnes, il faut parcourir plu-

sieurs km pour trouver 
un lieu de culte. Les frais 
de transport et le grand 
nombre de personnes 
dans une famille africaine 
font que, les familles 
entières restent à la mai-
son sans aller à l’église.

Malgré la maladie Ebola, 
les activités continuent mais 
avec des précautions. 
Nous ne pouvons pas 
organiser de grandes cam-
pagnes qui regroupent 
plusieurs personnes 
au même endroit.

Les évangélistes d’Audio Vie 
vont de maison en maison pour 
des cultes dans les foyers. La 
difficulté que nous avons avec 
cette pratique c’est le risque de 
mise à la porte de la famille si elle 
est en location. En effet, certains 
musulmans qui ont construit 
des maisons disent ouvertement 
qu’ils n’acceptent pas de loger des 
chrétiens. Aussi longtemps que tu 
restes sans prier, tu n’as pas de 
problèmes avec eux; mais dès 
qu’ils se rendent compte que 
vous priez dans leur maison 
ils te demandent de sortir. Il 
nous faut donc tenir compte 
de ces réalités pour dépasser le 
stade de raconter simplement 
les histoires lors d’un culte de 
maison.

Etienne Leno

Guinée Rester prudent

Enée et le pasteur stagiaire de 
Gnindarou (Nord du Bénin)
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Québec

J’entre chez André et Réa, un 
couple dans la soixantaine. 
Comme d’habitude nous 
prenons place autour de la table 
et ouvrons la Bible, celle que je 
leur ai donnée il y a deux ans. 
Nous faisons une petite étude 

et terminons par la prière. Je 
les quitte 40 minutes plus tard, 
le sourire est sur les visages, 
la joie dans le cœur. Merci 
Seigneur!
Ensuite je suis reçu chez 
Claude et Nathalie: deux 
visiteuses, qui ont aussi écouté 
les CD, sont présentes. Nous 
ouvrons la Bible et posons 
quelques questions: iras-tu au 

Un peu plus loin, je visite un 
vieillard chez sa fille et son 
beau-fils: même accueil, même 
processus, même reconnais-
sance, notre Dieu est grand! 
Toutes ces rencontres me 
confirment l’appel reçu du Sei-
gneur il y a 37 ans quand il m’a 
montré une table et quelques 
personnes lisant la Bible, expé-
rience vécue des centaines de 
fois au cours de notre vie dans 
la francophonie canadienne, 
surtout au Québec. Merci de 
continuer à prier pour cette 
partie de l’œuvre du Seigneur au 
Canada, au Québec.

Samuel Gutchnecht

ciel? Et pourquoi? Les quatre 
sont maintenant assurés que 
c’est en vertu du sang de Christ 
versé à la croix. Diverses ques-
tions sont abordées, certains 
doivent être affranchis de la 
dépendance aux drogues. Nous 
prions et je les quitte. Le sourire 
illumine le visage, la joie est 
dans le cœur: «Vous reviendrez 
et n’oubliez pas de nous appor-
ter le calendrier Bonne Semence 
pour 2015!» Chantal me dit 
que son ami est à l’hôpital. Je 
le connais et m’empresse de 
lui rendre visite. Il est heureux 
de me voir mais n’a pas encore 
donné son cœur au Seigneur.

Si distribuer des CD 
constitue la première activité 

à Audio Vie Québec, 
visiter les personnes touchées 

nous tient aussi 
vraiment à cœur.

Suivi des personnes touchées

Togo
Dans ce 21e siècle, il est assez 
troublant de rencontrer des 
gens qui n’ont jamais entendu 
parler de Jésus et le salut qu’Il 
offre. Si quelques-uns en ont 
entendu parler, l’enseignement 
apporté sur la personne et 
l’œuvre du Seigneur Jésus est 
souvent mauvais. 
Dans l’indifférence religieuse 
de nos jours, nous consta-
tons avec joie et soulagement 
que nombreux sont ceux qui 
croient en Jésus et se conver-
tissent après avoir écouté son 
message d’amour dans leur 
propre langue. D’une part, 
des moqueurs, des adversaires 
acharnés contre l’Evangile, 
des indifférents, des ennemis 
déclarés de la croix sont de plus 
en plus nombreux et d’autre 
part, de simples gens, ici et là, 
se donnent au Sauveur de leur 
âme. Des musulmans et même 
des imams se convertissent. 

velle: «Beaucoup plus de gens 
crurent à cause de sa parole (celle 
de Jésus); ils disaient à la femme: 
«Ce n’est plus à cause de ce que 
tu as dit que nous croyons, car 
nous-mêmes nous l’avons entendu, 
et nous savons que celui-ci est véri-
tablement le Sauveur du monde.»
Comment ne pas être sensible 
à de tels témoignages? Le 
Seigneur continue de sauver 
et de réunir son peuple malgré 
l’égarement religieux et moral 
du monde, malgré la fureur 
infernale d’un ennemi vaincu. 
Ce revirement de situation, des 
ténèbres à la lumière, les bas-
tions de l’ennemi qui sont se-
coués et pris, les vraies conver-
sions qui s’opèrent, les vies qui 
changent, les gens régénérés qui 
se réjouissent désormais en un 
parfait Sauveur, voilà en résumé 
ce qui me frappe tout au long de 
l’année, et continuellement.

John Coquerel

Des idolâtres, des féticheurs et 
des sorciers, lassés de leur vie 
misérable, trouvent la paix avec 
Dieu en Jésus. Tout cela est 
merveilleux. Permettez que je 
partage ce témoignage:
Une femme convertie après 
l’écoute d’un message sur le Saber 
témoigne qu’elle avait souffert 
d’une maladie pendant 16 ans. 
Son mari a dépensé plus de 1200 
€, une somme considérable, chez 
les marabouts, et les charlatans 
sans aucun résultat positif. Elle 
témoigne qu’elle est guérie après 
sa conversion. Une fois  guérie, et 
ayant vu la puissance du Seigneur, 
elle a détruit tous ses talismans et 
amulettes. Sa vie, sa conversion et 
sa guérison servent de témoignage 
dans son village. Elle et son mari 
sont devenus des piliers de l’église 
locale. Beaucoup viennent à 
l’église à cause d’elle. 
Prions pour que cette expé-
rience de Jean 4:42 se renou-

Faits marquants de 2014

Notre travail ressemble 
souvent à de la routine: 

distribution, formation, 
enregistrement, évangé-

lisation avec projection de 
film, etc. Ces activités sont 

étalées sur l’année, réalisées 
année après année, presque 

par automatisme, mais 
jamais par lassitude. 

«Ayant donc été justifiés 
sur le principe de la foi, 
nous avons la paix avec 
Dieu par notre Seigneur 

Jésus Christ.» 
Romains 5:1


